
在职博士如今博士的理性就业选择考博考试 PDF转换可能丢

失图片或格式，建议阅读原文

https://www.100test.com/kao_ti2020/621/2021_2022__E5_9C_A8_

E8_81_8C_E5_8D_9A_E5_c79_621919.htm 为了吸引优秀的人

才担任大学生村官，昨天，省选聘办组队走进北大、清华这

两座国内最著名的高校，举行座谈宣讲，一些清华、北大学

子对江苏村官表示了浓厚的兴趣，一名清华博士生还当场递

交了个人简历。 博士当村官是否大材小用？ 清华大学哲学博

士生周谨平昨天特地带着简历来参加座谈。周谨平告诉记者

，作为清华学子，并没有太多就业压力，之前也有高校和他

联系，承诺如果去当老师的话，两三年解决副教授，六七年

给一个博导，但村官比这些优厚的待遇更吸引人。周谨平是

带着增进基层工作经验与调查研究的目的考虑进村工作的，

“我是学经济哲学、政治哲学的，这门学科的研究就是为了

指导实践，来增进社会福祉，所以很需要基层的经验。虽然

做学问也可以去调研，但研究人员的角度，和一个村官的角

度是不同的，村官更需要对当地百姓负责，这种调研会更加

真实更科学。” 博士村官会不会大材小用？长期搞研究在基

层能否适应？周谨平对此很有自信，虽然从本科读到博士，

他并没有工作经验，但记者在他的简历上看到，读博期间他

曾经担任过班团委书记，带队搞过社会实践，组织过清华的

国际政治哲学会议等等。周谨平认为，清华博士在农村一线

工作其实也挺合适，“我们虽然缺乏经验知识，但逻辑知识

比较丰富，比如我当村官后，就可以结合专业知识来判断，

政府的经济政策对村里的影响，从而可采取适合的具体应对

落实方法。” 村官岗位挑战大于诱惑 北大社会学专业本科生



孙磊的毕业论文是关于流动人口子女义务教育的研究，所以

他对于农村工作也很感兴趣。“社会学专业关注的就是民生

问题、弱势群体，我们的强项是统计和调研，到农村可以说

是专业对口。”孙磊曾经参加过很多调研，他还曾来过江苏

，就新农合问题走访了扬州、泰州、无锡。相对于江苏此次

选聘村官的优惠政策，孙磊更看重村官职业的挑战性，“这

一个选择可能会影响我一生的轨迹，相对于几十年的发展来

说，这7条优惠并不算什么。我更感兴趣的是村官这个职业对

人的锻炼。” 北京大学一些明年毕业的学生也对江苏村官表

示了浓厚的兴趣，中文系研二的欧阳国焰、大三的陈同学，

都赶来参加座谈，他们表示，到江苏当村官会成为明年就业

的一项选择。 想当公务员最好先当村官 北大、清华学子是全

国大学生中的佼佼者，高比例的保研名额，抢着要的用人单

位，他们的就业压力相对于普通学生而言小多了，为何选择

到江苏当村官？记者在采访中发现，回答基本都是基层锻炼

人，积累经验。 对学生们的这种想法，清华大学党委副书记

史宗恺认为，选聘大学生村官主要有三个目的，一是广大农

村缺干部，二是解决一部分学校的就业压力，三是培养后备

干部。对北大、清华而言，“我们不是在解决就业问题。中

组部有一项调查，中央部委工作人员大多数是‘门对门’，

直接在中央工作，而副部级以上的，大多数有农村基层工作

经验。清华每年都有相当数量的学生报考公务员，有志于在

政府工作的学生，都应该到村官的岗位上锻炼。你会发现这

几年的基层工作经验，会让你终身受益。而且我主张大家去

苏北农村，那里有更广阔的发展空间。”百考试题编辑整理
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